

XVII CONVENCION AMVEC - IXTAPA 81

Hotel Holiday Inn



Del 1 al 5 de Julio de 1981

TITULO CONSIDERACIONES ECONOMICAS EN LA EFICIENCIA ALIMENTICIA DEL CERDO

AUTOR (ES) M.V.Z. Emilio Pineda Garza

Se han evaluado un total de 5 lotes de cerdos, de 60 animales cada uno, de la raza York-Landrace, cuatro con lote testigo y uno como control.

Las dietas que se han utilizado son a base de sorgo-soya y melaza, y el lote testigo ha consumido alimento comercial.

De las evaluaciones se han detectado las siguientes observaciones:

1. La eficiencia alimenticia y el costo con alimento comercial, reduce mucho las utilidades del porcicultor.

2. La elaboración de las dietas en las explotaciones requieren de una supervisión constante, así como un control de calidad a través de pruebas biológicas.

3. De acuerdo a la eficiencia alimenticia y el costo por kilogramo producido, por explotación, hay que determinar en forma particular el momento óptimo para venta a mercado; mismo que será dado basicamente por el siguiente concepto: que el costo por kg. producido, exclusivamente en lo que se refiere a la alimentación, sea el 50 % del precio en ese momento de venta. Ese porcentaje permite ubicar un margen en la producción del lechón y la ubicación de los gastos variables y fijos.

4. Existen situaciones de manejo y del medio ambiente que definitivamente afectan la eficiencia alimenticia; no obstante que se da el crecimiento compensatorio, tenemos que kgs. perdidos, son unidades nunca recuperadas, en costo y tiempo.